

La mer Noire est-elle européenne ?

André PALEOLOGUE.

Des Argonautes jusqu'à l'époque moderne, la civilisation qui s'est développée autour de la mer Noire s'est avérée intimement attachée à celle du « vieux continent » tout en assimilant de multiples influences culturelles grecques, iraniennes, slaves ou ottomanes. Malgré de nombreuses vicissitudes de l'histoire, les cultures géorgienne, gréco-byzantine, russe, ukrainienne, roumaine ou bulgare ont connu des moments privilégiés et toutes ont participé au maintien et à l'enrichissement de valeurs européennes dans une mesure plus ou moins importante. Aujourd'hui riveraine de la mer Noire, la Communauté européenne, prend conscience des multiples responsabilités qu'elle doit partager avec des partenaires qui ont toujours aspiré à être acceptés comme Européens à part entière.